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representando o deputado estadual Pedro Kaká; Rafael Pinheiro, 
representando a vereadora Edir Sales, da Câmara de São Paulo; 
Alfredo Portinari, presidente do Sindicato dos Agentes Fiscais de 
Rendas do estado de São Paulo; professor Anselmo Nicolau dos 
Santos, representando o secretário de relações internacionais da 
UGT; Andrea Feliponi Garcia, representando o deputado esta-
dual Itamar Borges; Washington dos Santos, assessor especial 
da presidência, presidente da Fundacentro, do Mato Grosso; 
Antônio Rogério Magri, ex-ministro do trabalho; Luiz Gustavo 
Walfrido Filho, secretário da Juventude da UGT nacional.

Eu quero convidar para a Mesa: Ramalho da Construção; 
Ailton Barros, representando o vereador Cláudio Fonseca, da 
Câmara Municipal de São Paulo e Natal Léo, da SindnApi.

Com a palavra o deputado Davi Zaia.
O SR. PRESIDENTE - DAVI ZAIA - PPS - Bom dia a todos.
Havendo número legal, declaro aberta a sessão. Sob a pro-

teção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos.
Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 

Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.

Senhoras e senhores, quero cumprimentar a todos aqui pre-
sentes, e dizer que esta sessão solene foi convocada pelo presi-
dente desta Casa, o deputado Cauê Macris, por solicitação que 
encaminhei ao presidente, com a finalidade de comemorar os 
10 Anos de Fundação da União Geral dos Trabalhadores - UGT.

E, neste momento convido a todos para de pé, podermos 
ouvir o Hino Nacional Brasileiro.

* * *
- É executado o Hino Nacional Brasileiro.
* * *
O SR. PRESIDENTE - DAVI ZAIA - PPS - Bem, queria cumpri-

mentar aqui a todos que nos honram com a presença e todos 
que participam hoje deste evento, vocês todos que estão na 
Assembleia Legislativa ocupando aqui o espaço dos nossos 
deputados, as nossas galerias, muito bom ver esta participação 
ativa de todos e esta homenagem para a UGT.

Quero cumprimentar o ministro Kassab, de Ciência, Tec-
nologia, Inovação e Comunicação, e agradecer a presença, 
cumprimentar o Patah, presidente da UGT, e em seu nome, 
Patah, cumprimentar a toda a diretoria; o Eduardo Anastasi 
que está representando o ministro do Trabalho; o deputado 
estadual Ramalho da Construção, nosso companheiro aqui na 
Assembleia Legislativa, e também sindicalista, dirigente sindi-
cal. Quero cumprimentar a todos os demais membros que nos 
honram na extensão da Mesa, a todos os que já foram aqui 
nominados, o Roberto Santiago, sempre deputado federal, e 
dizer da satisfação de ter todos aqui participando. Cumprimen-
to também o Salim e o Alemão, que junto com o Patah, são da 
Fundação da UGT, cumprimento então a todos e a todas.

Cumprimento também o sempre deputado Simão Pedro, 
representando o PT de São Paulo, que também tem uma longa 
história no Sindicato dos Comerciários, é um funcionário que 
o Patah está aqui lembrando. Então eu passo a palavra neste 
momento ao ministro Gilberto Kassab, para que faça a sua 
saudação a todos.

O SR. GILBERTO KASSAB - Meu bom dia a todas e a todos, 
eu quero de uma maneira muito especial registrar a imensa 
satisfação de estar aqui presente e cumprimentar o deputado 
Davi Zaia, que preside estes trabalhos e saudar também os 
demais parlamentares aqui presentes, o Ramalho da Cons-
trução, o sempre deputado Roberto Santiago, e dizer que o 
ministro do Trabalho está aqui representado pelo Eduardo e 
saudar aqueles que militam há muito tempo no sindicalismo e 
nos movimentos em favor dos trabalhadores, saudando aquele 
que há muito tempo milita na área, o Magri.

Quero saudar as mulheres presentes, e eu o faço saudando 
a Cláudia, esposa do Patah, e por fim, Patah, dizer que nesses 
dez anos, não apenas a UGT se fortaleceu e se consolidou, mas 
você também junto com os seus diretores, junto com os seus 
associados, vocês se tornaram grandes líderes nacionais, e vejo 
lá ao fundo uma faixa, onde está escrito: “Com a missão de 
defender os interesses dos trabalhadores em dez anos, a UGT 
fortaleceu o conceito de sindicalismo cidadão, ético e inovador.” 
E é exatamente desta maneira que todos nós brasileiros enxer-
gamos a UGT.

E em um momento tão difícil onde os sindicatos passam 
por uma situação de incompreensão por parte da sociedade 
brasileira, a UGT - e eu sou testemunha disso -, com seu 
equilíbrio, com as suas convicções, tem conseguido com a sua 
atuação em Brasília, atenuar os resultados dessa visão míope 
da sociedade brasileira. E temos que continuar nesse trabalho, 
de recuperar a capacidade dos sindicatos e das suas centrais 
de trabalhar pelos trabalhadores, de fazer ações que fortaleçam 
a economia brasileira, mas com um trabalhador cada vez mais 
prestigiado nos seus direitos.

A minha presença aqui hoje, Patah, sinaliza a nossa solida-
riedade, o nosso apoio e a nossa certeza de que composições, 
como a UGT vêm adotando, nos últimos meses, nós vamos 
atingir os objetivos estabelecidos. E esta missão é sua e dos 
seus diretores, então, eu peço desculpas por não poder ficar ao 
longo de todo o evento, e desta importante solenidade e onde 
aqui estamos festejando, hoje é dia de festa.

E poucas organizações conseguem chegar aos dez anos 
de vida, poucas, pouquíssimas, e a UGT não apenas atravessou 
esse rubicão, e chega aos dez anos da sua existência, mas 
chega com muita credibilidade e com muita liderança, com 
muitos serviços prestados e com uma expectativa, com uma 
perspectiva de um trabalho renovado e intensificado, melho-
rado, com a experiência adquirida, para agora ao longo dos 
próximos anos.

Então, eu deixo aqui um abraço fraterno e registrada a 
nossa admiração pelo que aqui acontece dentro da UGT e a 
certeza de que o papel de vocês junto ao desenvolvimento 
do Brasil cada vez será mais expressivo e cada vez será mais 
importante, e com certeza será reconhecido por toda a socieda-
de brasileira, parabéns a todos vocês.

O SR. PRESIDENTE - DAVI ZAIA - PPS - Nós agradecemos a 
palavra do ministro Gilberto Kassab, e dado aos compromissos 
não vai poder nos acompanhar aqui, mas agradecemos então a 
sua presença, e eu passo a palavra agora para a saudação ao 
deputado estadual Ramalho da Construção.

O SR. RAMALHO DA CONSTRUÇÃO - PSDB - Cumprimento 
o ministro Gilberto Kassab, da Ciência, Tecnologia que precisa 
sair; o presidente da Mesa, nosso companheiro e deputado 
Davi Zaia, companheiro sindicalista; o nosso presidente Ricar-
do Patah, e agradecer pelo convite, de grande liderança, ao 
Eduardo, superintendente do Ministério do Trabalho, que está 
aqui representando o nosso ministro; e eu não poderia deixar 
também de cumprimentar o Roberto Santiago, o nosso sempre 
deputado; o Simão Pedro, outra grande liderança do PT.

Ao ministro Magri e, cumprimentando o sempre ministro, 
eu quero cumprimentar a todo o movimento sindical presente, 
e eu acho que um dos poucos ministros e que foi ministro de 
duas partes simultaneamente. Cumprimentando aqui a Claudia, 
a esposa do Patah, quero cumprimentar a todas as mulheres 
presentes. Então, com grande liderança, Patah, eu não podia 
deixar de vir aqui prestigiar e rever também vários compa-
nheiros e diretores de todo o Brasil, parabenizá-lo por esses 
dez anos de iniciativa e, nós, que agora sabemos que estamos 
passando por uma das maiores crises de toda a história do 
planeta, o Brasil passa por uma das maiores crises econômicas 
do momento.

Eu acabo de chegar. Nós chegamos agora cedo com o Pau-
linho e o Paulo Skaf, e nós já estamos construindo uma pauta 
positiva, que o Paulinho estendeu o convite a todas as centrais, 
porque não dá mais para suportarmos 14 milhões de desem-
pregos, sete milhões de pessoas vivendo de subempregos, e o 
Brasil anoitece e amanhece só com mídia negativa. Nós temos 
que construir uma pauta positiva.
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38ª SESSÃO SOLENE EM COMEMORAÇÃO
AOS 10 ANOS DA UNIÃO GERAL
DOS TRABALHADORES - UGT

Presidente: DAVI ZAIA

RESUMO

1 - DAVI ZAIA
Assume a Presidência e abre a sessão.
2 - ROGÉRIO BALA
Mestre de cerimônias, anuncia a composição da Mesa.
3 - PRESIDENTE DAVI ZAIA
Informa que a Presidência efetiva convocara a presente 
sessão solene, a pedido deste deputado, na direção dos 
trabalhos, para "Comemoração dos 10 anos de fundação 
da União Geral dos Trabalhadores. Convida o público a 
ouvir, de pé, o "Hino Nacional Brasileiro", reproduzido pelo 
Serviço de Audiofonia desta Casa.
4 - GILBERTO KASSAB
Ministro da Ciência, Tecnologia, Inovações e Comunicações, 
saúda as autoridades presentes e os militantes de direitos 
dos trabalhadores. Considera a relevância da atuação dos 
sindicatos. Tece elogios à União Geral dos Trabalhadores.
5 - RAMALHO DA CONSTRUÇÃO
Deputado estadual, cumprimenta os presentes. Aponta 
formas de atenuar a crise de desemprego no Brasil. 
Acentua a importância do setor de construção civil para 
a economia do País. Frisa o papel das centrais sindicais 
na preservação dos direitos dos trabalhadores. Defende a 
união dos diversos sindicatos.
6 - JOSÉ ROBERTO SANTIAGO GOMES
Vice-presidente da União Geral dos Trabalhadores, faz 
saudações. Frisa a representatividade da UGT. Tece críticas 
à retirada da contribuição obrigatória aos sindicatos, 
pelo governo federal. Considera a relevância das centrais 
sindicais na geração de empregos e na renovação política 
do Brasil.
7 - ROBERTO DE LUCENA
Deputado federal, faz cumprimentos. Considera que a 
União Geral dos Trabalhadores representa, a seu ver, 
uma alternativa ao modo velho de fazer política. Informa 
que votara contra projetos de lei, do governo federal, 
relacionados com terceirização de mão-de-obra e reforma 
trabalhista.
8 - JOSÉ AMÉRICO
Deputado estadual, saúda as autoridades presentes. 
Comenta a organização, nos últimos anos, dos sindicatos 
brasileiros. Critica alterações recentes nos direitos 
dos trabalhadores no País. Considera o histórico da 
arrecadação da Previdência Social. Aponta a importância 
de escuta às centrais sindicais para realização de reformas 
trabalhistas.
9 - ROGÉRIO BALA
Mestre de cerimônias, pontua a relevância da UGT na 
atualidade nacional. Anuncia exibição de vídeo sobre a 
história dessa instituição. Anuncia apresentação da 
Orquestra do Grupo Pão de Açúcar, sob regência do 
maestro Daniel Misiuki. Anuncia homenagem, com entrega 
de placas de agradecimento, pelo Sr. Ricardo Patah, aos 
convidados que enumera.
10 - ENILSON SIMÕES DE MOURA
Sindicalista, faz agradecimentos a colaboradores da 
União Geral dos Trabalhadores. Defende a unidade dos 
sindicatos. Lamenta a crise institucional enfrentada pelo 
Brasil na atualidade. Acentua a necessidade de recuperar 
a credibilidade das centrais sindicais junto à população. 
Pontua o papel da UGT nesse contexto. Reprova atos de 
violência encabeçados por lideranças sindicais.
11 - ANTONIO CARLOS DOS REIS
Sindicalista, saúda as autoridades presentes. Relembra 
atividades de fundação da União Geral dos Trabalhadores. 
Comenta objetivos e realizações históricas da instituição. 
Frisa a dificuldade de atuação dos líderes sindicais no 
Brasil. Destaca a diversidade do País. Defende a 
necessidade de renovação dos sindicatos brasileiros, bem 
como sua unificação.
12 - ROGÉRIO BALA
Mestre de cerimônias, anuncia apresentação musical de 
Rodrigo Monforte.
13 - RICARDO PATAH
Presidente da União Geral dos Trabalhadores - UGT, 
cumprimenta os presentes. Relata ideário e atividades da 
UGT, salientando a busca por inclusão social e valorização 
da diversidade. Ressalta a abrangência da instituição. 
Defende a renovação e ampliação do movimento sindical 
para enfrentar os desafios atuais, com protagonismo 
da UGT. Reprova críticas da mídia e de universidades a 
sindicatos. Aponta enfrentamentos históricos das centrais 
sindicais. Declara-se favorável à reforma política no Brasil. 
Acentua a necessidade, a seu ver, de revisar altos salários 
de funcionários públicos. Combate a corrupção. Faz defesa 
da igualdade social.
14 - PRESIDENTE DAVI ZAIA
Tece elogios à organização e posicionamento da União 
Geral dos Trabalhadores. Desaprova a abordagem midiática 
acerca de sindicatos e políticos. Lembra lutas das centrais 
sindicais durante a ditadura militar, as quais promoveram, 
segundo ele, unidade entre diversas bandeiras e lideranças 
políticas. Reprova desigualdades salariais existentes no 
Brasil. Ressalta a importância das campanhas salariais. 
Deseja a prosperidade da UGT e seu protagonismo nas 
reivindicações pela melhoria das condições de trabalho no 
País. Faz agradecimentos gerais. Encerra a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Davi Zaia.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - ROGÉRIO BALA - Senho-

ras e senhores, bom dia. Bem-vindos à Assembleia Legislativa 
do estado de São Paulo, para a sessão solene com a finalidade 
de comemorar os Dez anos de Fundação da União Geral dos 
Trabalhadores - UGT. Comunicamos aos presentes que esta 
sessão solene será transmitida pela TV Alesp, na NET canal 7, 
Vivo canal 9, e TV Digital canal 61.2. E, no dia 12 de agosto, 
será exibida às 21 horas.

Para compor a Mesa principal anunciamos: o deputado 
estadual Davi Zaia; Gilberto Kassab, ministro da Ciência, Tec-
nologia e Inovações e Comunicação; Ricardo Patah, presidente 
nacional da União Geral dos Trabalhadores; Eduardo Anastasi, 
superintendente do Ministério do Trabalho, representando o 
ministro do trabalho, Ronaldo Nogueira.

E agora a composição da extensão da Mesa: Edson 
Rabello; Marides Afonso de Oliveira; Marcos Afonso de Oliveira; 
Francisco Canindé Pegado; José Moacir Pereira; Francisco Perei-
ra de Souza; Luiz Gustavo Walfrido; Nilson Simões de Moura; 
Roberto Santiago; Luiz Carlos Mota; Regina Zagretti; Cleonice 
Caetano; Antonio Carlos dos Reis.

Agradecemos a presença das seguintes autoridades: José 
Maria, presidente da CSP, Com Lutas; Cândido Neto, presidente 
da Associação das bandas carnavalescas de São Paulo; Roberto 
Cunha, secretário para assuntos econômicos da UGT nacional; 
Rogério Gomes, tesoureiro da UGT de São Paulo; doutor Márcio, 
presidente da Câmara Municipal de Itapira; pastor Everaldo, 

ção científica do país; falou do projeto INOVA, Agência de Ino-
vação, lançado em 2003, sendo o primeiro da América Latina, 
que possui o maior depósito de patentes; ressaltou a existência 
do Parque Científico e Tecnológico que apoia e colabora com 
empresas instaladas no campus e empresas “filhas” de ex-
-alunos, ex-professores e ex-funcionários instaladas no entorno 
da Universidade, que cresceu bastante nos últimos 8 anos, 
gerando desenvolvimento local, regional e social; falou da ins-
talação do novo campus em Limeira/SP com abertura de novas 
vagas; falou sobre a importância da Universidade na área da 
Saúde com seu Hospital Universitário referência para a macror-
região; destacou a necessidade de aprovação de legislação que 
melhore a remuneração dos profissionais de carreira e retenha 
professores altamente capacitados; destacou a importância da 
USP e UNICAMP enquanto as melhores universidades da Améri-
ca Latina e seus desafios para melhorar seus recursos materiais 
e humanos para manter a qualidade da Universidade. Ao final 
da exposição, os Senhores Deputados Marco Vinholi, João Cara-
mez, Carlos Neder, Davi Zaia, Welson Gasparini, Doutor Ulisses, 
pela ordem, fizeram uso da palavra para questionamentos, 
parabenizações e agradecimentos ao Senhor Reitor, que, após 
esclarecer os questionamentos e agradecer as manifestações, 
encerrou sua explanação. Na sequência, o Senhor Presidente, 
destacou o excelente nível da Comissão, sua multidisciplinari-
dade e o “espírito público” de seus membros, colocando-se à 
disposição para apoiar projetos de interesse da UNICAMP. Nada 
mais havendo a tratar, o Senhor Presidente agradeceu ao Mag-
nífico Reitor, fez os agradecimentos finais e deu por encerrada 
a reunião, gravada pelo Serviço de Audiofonia, cuja transcrição 
fará parte integrante desta ata, que eu, Maurício Nespeca, 
Analista Legislativo, lavrei, a qual vai devidamente assinada por 
sua Excelência, o Senhor Deputado Presidente da reunião, e por 
mim, que secretariei os trabalhos. Aprovada na quarta reunião 
ordinária da Comissão, realizada aos trinta e um dias do mês de 
maio do ano de dois mil e dezessete.

Deputado Orlando Bolçone - Presidente
Maurício Nespeca - Secretário

 COMISSÃO DE CIÊNCIA, TECNOLOGIA,
INOVAÇÃO E INFORMAÇÃO
ATA DA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO 

DE CIÊNCIA, TECNOLOGIA, INOVAÇÃO E INFORMAÇÃO, 
DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA OITAVA 
LEGISLATURA.

Aos trinta e um dias do mês de maio do ano de dois mil e 
dezessete, às doze horas e trinta minutos, no Plenário D. Pedro 
I da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, realizou-se 
a Quarta Reunião Ordinária da Comissão de Ciência, Tecnologia, 
Inovação e Informação, da Terceira Sessão Legislativa da Déci-
ma Oitava Legislatura, sob a presidência do Senhor Deputado 
Orlando Bolçone. Presentes os Senhores Deputados João Cara-
mez, Welson Gasparini, Carlos Neder, Rodrigo Moraes, Orlando 
Bolçone, Reinaldo Alguz, Davi Zaia, Gilmar Gimenes (membros 
efetivos), o Senhor Deputado Doutor Ulysses (membro substitu-
to). Ausente, por motivo justificado, o Senhor Deputado Marco 
Vinholi. Ausentes, a Senhora Deputada Clélia Gomes e o Senhor 
Deputado Jorge Wilson Xerife do Consumidor. Havendo número 
regimental, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. Dis-
pensada da leitura, a ata da terceira reunião ordinária foi consi-
derada aprovada. O Senhor Presidente deu início aos trabalhos 
com a finalidade de proceder à explanação da Senhora Direto-
ra-Presidente da Universidade Virtual do Estado de São Paulo 
(UNIVESP), Profa. Dra. Ana Alice Carraturi Pereira, sobre a pres-
tação de contas do andamento de sua gestão à frente daquela 
Universidade, bem como a sobre a demonstração e avaliação 
do desenvolvimento de ações, programas e metas afetos àquela 
Instituição de Ensino, em cumprimento ao disposto no art. 52-A, 
§ 4º da Constituição do Estado de São Paulo. Após fazer as 
apresentações e agradecimentos iniciais, o Senhor Presidente 
convidou a Senhora Diretora-Presidente a compor a mesa 
dos trabalhos. Na sequência, concedeu-lhe a palavra para as 
suas explanações. A Senhora Diretora-Presidente iniciou sua 
prestação de contas destacando o crescimento de matrículas 
no Ensino a Distância, em decorrência da flexibilidade, polos 
de acesso, uso das Tecnologias da Informação dominadas pelas 
novas gerações e qualidade do ensino e das instituições que 
oferecem a modalidade EaD. Acrescentou que sobram vagas no 
Setor Privado, mesmo com mensalidades muito reduzidas, em 
comparação ao ensino presencial. Destacou que as maiores ins-
tituições que oferecem a modalidade ensino EaD são privadas, 
sendo UNOPAR a maior delas, bem como, não constar institui-
ções públicas paulistas dentre aquelas que oferecem a modali-
dade. Falou que a grande demanda por EaD são nos cursos de 
Pedagogia e Administração, sendo que as maior em quantidade 
de alunos Anhanguera, no Estado de São Paulo, com polos 
em diversas cidades. Esclareceu que o Centro Paula Souza é a 
instituição pública com maior número de matrículas no Estado 
de São Paulo. Informou que o MEC reconhece a tendência 
em alta para a EaD, a qual teve destaque na Revista Negócio. 
Falou sobre o Sistema de Universidade Aberta do Brasil (UAB) 
e seu sistema de cadastramento para Municípios que queiram 
oferecer a modalidade. Destacou o modelo CEDERJ adotado 
pelo Estado do Rio de Janeiro. Discorreu sobre o breve histórico 
da modalidade EaD e o perfil inicial de seus alunos, voltados 
para formação de professores conforme exigências da nova 
LDB de 1996 até a mudança para os dias atuais, aos chamados 
“alunos polegares” que dominam as Tecnologias da Informação 
na Geração Digital, os quais escolhem suas aulas virtuais e os 
professores que mais lhes agradem. Na modalidade EaD o pro-
fessor tem um contato maior e individualizado com os alunos 
nas interações virtuais disponíveis, melhorando o diálogo e 
superando dificuldades da aprendizagem. Encerrou sua expla-
nação apresentando o histórico da UNIVESP, desde sua criação 
em 2009 até os dias atuais. Apresentou as metas e os desafios 
de sua gestão para os próximos anos, ressaltando que está à 
frente daquela Instituição há, apenas, 120 dias. Ressaltou que 
uma grande conquista será a mudança de sua sede alugada 
para local próprio e que o objetivo maior está voltado para a 
importância que a UNIVESP pode representar para o Brasil, em 
relação à modalidade ensino EaD. Fizeram uso da palavra para 
questionamentos e elogios à Senhora Diretora-Presidente, os 
Senhores Deputados Carlos Neder, Welson Gasparini, Reinaldo 
Alguz, Rodrigo Moraes, Gilmar Gimenes e Doutor Ulisses. Após 
responder os questionamentos apresentados pelos Senhores 
Parlamentares, inclusive com a participação do Prof. Ricardo 
Bocalon, em relação aos critérios para escolha de cidades para 
instalação de novos polos da UNIVESP para funcionamento no 
próximo ano de 2018, em atendimento à solicitação do Senhor 
Deputado Gilmar Gimenes, a Senhora Diretor-Presidente fez 
suas considerações finais e encerrou sua participação. Nada 
mais havendo a tratar, O Senhor Presidente agradeceu a pre-
sença e explanação da Senhora Diretora-Presidente, colocou-se 
à disposição para contribuição da Comissão com os assuntos 
daquela Universidade Virtual, fez os agradecimentos finais e 
deu por encerrada a reunião, gravada pelo Serviço de Audio-
fonia, cuja transcrição fará parte integrante desta ata, que 
eu, Maurício Nespeca, Analista Legislativo, lavrei, a qual vai 
devidamente assinada por sua Excelência, o Senhor Deputado 
Presidente da reunião, e por mim, que secretariei os trabalhos. 
Aprovada na quinta reunião ordinária da Comissão, realizada 
aos nove dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezessete.

Deputado Orlando Bolçone - Presidente
Maurício Nespeca - Secretário

 COMISSÃO DE ATIVIDADES ECONÔMICAS
Projeto de lei nº 143, de 2017
(Autora: Deputada Leci Brandão)
Aprovado, conclusivamente, nos termos dos artigos 31 e 33 

do Regimento Interno.
Sala das Comissões, em 30/8/2017.
a) Itamar Borges – Presidente
Itamar Borges – José Zico Prado – Ana do Carmo – Hélio 

Nishimoto – Sebastião Santos – Marcos Damasio

 COMISSÃO DE ATIVIDADES ECONÔMICAS
Projeto de lei nº 149, de 2017
(Autor: Deputado Luiz Carlos Gondim)
Aprovado, conclusivamente, nos termos dos artigos 31 e 33 

do Regimento Interno.
Sala das Comissões, em 30/8/2017.
a) Itamar Borges – Presidente
Itamar Borges – José Zico Prado – Ana do Carmo – Hélio 

Nishimoto – Sebastião Santos – Marcos Damasio

 COMISSÃO DE ATIVIDADES ECONÔMICAS
Projeto de lei nº 195, de 2017
(Autor: Deputado Marco Vinholi)
Aprovado o projeto, conclusivamente, conforme voto do 

relator, nos termos dos artigos 31 e 33 do Regimento Interno.
Sala das Comissões, em 30/8/2017.
a) Itamar Borges – Presidente
José Zico Prado – Ana do Carmo – Hélio Nishimoto – 

Sebastião Santos – Marcos Damasio – Itamar Borges

 COMISSÃO DE ATIVIDADES ECONÔMICAS
Projeto de lei nº 334, de 2017
(Autor: Deputado Fernando Capez)
Aprovado o projeto, conclusivamente, conforme voto do 

relator, nos termos dos artigos 31 e 33 do Regimento Interno.
Sala das Comissões, em 30/8/2017.
a) Itamar Borges – Presidente
José Zico Prado – Ana do Carmo – Hélio Nishimoto – 

Sebastião Santos – Marcos Damasio – Itamar Borges

 COMISSÃO DE ATIVIDADES ECONÔMICAS
Projeto de lei nº 408, de 2017
(Autor: Deputado Campos Machado)
Aprovado o projeto, conclusivamente, conforme voto do 

relator, nos termos dos artigos 31 e 33 do Regimento Interno.
Sala das Comissões, em 30/8/2017.
a) Itamar Borges – Presidente
Sebastião Santos – Hélio Nishimoto – Ana do Carmo – José 

Zico Prado – Marcos Damasio – Itamar Borges

 DESPACHOS

 MOÇÃO Nº 119, DE 2015
DESPACHO
Rejeitada a Moção, nos termos dos artigos 31, I, e 33, II, do 

Regimento Interno.
Arquive - se.
Em 31/8/2017.
a) CAUÊ MACRIS – Presidente

 PROJETO DE LEI Nº 1224, DE 2015
DESPACHO
Deferido o pedido de retirada, nos termos do artigo 176, 

“caput”, do Regimento Interno.
Arquive-se.
Em 31/8/2017.
a) CAUÊ MACRIS – Presidente

 PROJETO DE LEI Nº 774, DE 2017
DESPACHO
Junte-se o Projeto de Lei nº 774/2017 ao Projeto de Lei nº 

1059/2015, ao qual se encontra anexado o Projeto de Lei nº 
1105/2015, nos termos do artigo 179 do Regimento Interno.

Em 31/08/2017.
a) Cauê Macris – Presidente

 Comissões
ATAS

COMISSÃO DE CIÊNCIA, TECNOLOGIA,
INOVAÇÃO E INFORMAÇÃO
ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMIS-

SÃO DE CIÊNCIA, TECNOLOGIA, INOVAÇÃO E INFORMA-
ÇÃO, DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA 
OITAVA LEGISLATURA.

Aos dezessete dias do mês de maio do ano de dois mil e 
dezessete, às doze horas e trinta minutos, no Plenário D. Pedro I 
da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, realizou-se a 
Terceira Reunião Ordinária da Comissão de Ciência, Tecnologia, 
Inovação e Informação, da Terceira Sessão Legislativa da Déci-
ma Oitava Legislatura, sob a Presidência do Senhor Deputado 
Orlando Bolçone. Presentes a Senhora Deputada Clélia Gomes 
e os Senhores Deputados João Caramez, Marco Vinholi, Welson 
Gasparini, Carlos Neder, Orlando Bolçone, Reinaldo Alguz, Davi 
Zaia, Gilmar Gimenes (membros efetivos) e o Senhor Deputado 
Doutor Ulysses (membro substituto). Ausentes os Senhores 
Deputados Rodrigo Moraes e Jorge Wilson Xerife do Consumi-
dor. Havendo número regimental, o Senhor Presidente declarou 
aberta a reunião. Dispensada da leitura, a ata da segunda reu-
nião ordinária foi aprovada. O Senhor Presidente deu início aos 
trabalhos com a finalidade de proceder à explanação do Magní-
fico Reitor da Universidade Estadual de Campinas (UNICAMP), 
Prof. Dr. Marcelo Knobel, sobre a prestação de contas do anda-
mento de sua gestão à frente daquela Universidade, bem como 
sobre a demonstração e avaliação do desenvolvimento de 
ações, programas e metas afetos àquela Instituição de Ensino, 
em cumprimento ao disposto no art. 52-A, § 4º da Constituição 
do Estado de São Paulo. Após fazer as apresentações e agrade-
cimentos iniciais, o Senhor Presidente convidou o Senhor Reitor 
a compor a mesa dos trabalhos. Na sequência, concedeu-lhe 
a palavra para as suas explanações. Iniciou dizendo que não 
faria a apresentação sobre prestação de contas, tendo em vista 
o início de sua gestão há pouco tempo naquela Universidade; 
fez a apresentação da História da Unicamp, destacando sua 
presença entre as melhores do mundo com apenas 50 anos 
de existência; falou da redução dos recursos orçamentários, 
os quais estão iguais aos valores correspondentes ao ano de 
2009 e necessidade de recursos extraorçamentários. Discorreu 
sobre as características gerais da Universidade, a qual possui 6 
(seis) campi, sua comunidade acadêmica composta por maioria 
de professores doutores, seu vestibular 2017 contou com 75 
mil inscritos, com mais de 50% de alunos oriundos de escolas 
públicas, estimulados pelo programas de inclusão, com bônus 
extras e dispensa de vestibular para os melhores alunos de 
escolas públicas de Campinas; falou da inclusão social com o 
crescente ingresso de alunos de escolas públicas e o programa 
de permanência estudantil, especialmente, com moradia e ali-
mentação; destacou que os sistema de pós-graduação também 
está crescente em número de ingressantes e concluintes, equi-
valentes às universidades dos Estados Unidos; a Universidade 
possui avaliação CAPES em nível internacional, com conceitos 6 
e 7; destacou que desenvolve 8% de toda a pesquisa e produ-


